

GAZETA

DE MADRID

DEL MARTES 5 DE MARZO DE 1782.

Hamburgo 31 de Enero.

Las cartas de Petersburgo de 8 del corriente expresan que el Conde de Bollo, Genoves, fue nombrado por el Elector de Tréveris su Ministro en la Corte de Rusia, para donde emprendió su viage; pero que habiendo enfermado en el camino y dando parte al Vice Canciller Conde de Ostermann de su eleccion y de la causa que retardaba su llegada, causó grande estrañeza en aquella Corte hallarse informada de su nombramiento por este medio, y sin haberle dado anteriormente aviso de él la de Tréveris. Añaden que en vista de ello se dirigieron de orden de la Emperatriz cartas para dicho sugeto á Mitau, Memel, Konisberg, Danzick, Berlin y otros Pueblos por donde debia transitar previniéndole de no molestarse en continuar su viage á Rusia; y que al mismo tiempo se despacharon órdenes á Riga y á todas las plazas fronterizas para que no se le reciba, sin duda en calidad de Ministro. El Gabinete de Petersburgo puso en noticia del Ministro del Elector de Saxonia todas estas circunstancias para que la Corte de Dresde las comuniqué al de Tréveris.

Una Gazeta de Viena incluye el siguiente párrafo.

„Se avisa á quantos se han expatriado por causa de la Religion que profesan, que S. M. les dispensa las penas en qué „hayan incurrido por este retiro baxo condicion de que vuelvan „á su pais en todo el año de 82; ofreciéndoles ademas que gozarán de los mismos beneficios que los que por el propio motivo habian abandonado el Lugar de su naturaleza, y fixado „su residencia en otras Provincias de S. M. Imp.“

A mediados de este mes llegó á la misma Corte un correo de Constantinopla con pliegos, segun dicen, de la mayor importancia.

Londres 12. de Febrero.

EL Rey ha concedido al Lord Jorge Germaine, y á sus descendientes varones, las dignidades de Baron y Vizconde de la Gran Bretaña con la denominacion y títulos de *Baron Bolebrooke* en el Condado de Sussex, y de *Vizconde Sackville de Drayton* en el de Northampton. En consecuencia de su elevacion asistirá de aquí adelante á la Cámara alta; en la qual ha habido grandes debates que se comunicarán al público. Tambien manifestaron algunos Miembros su oposicion á esta gracia del Soberano.

Cada dia se vá descubriendo parte del plan que ha abrazado el Gobierno para esta campaña, y parece que ha vuelto á su primer idéa de valerse de la fuerza para sujetar á la América. Corre en el público que los principales Oficiales que han vuelto de Nueva-Yorch han demostrado en los Consejos no serle aun imposible á la Gran Bretaña recuperar sus antiguas Colonias; y segun los informes que se supone han dado los mismos, no están menos descontentos los Americanos de sus aliados que dispuestos á formar nuevos enlaces con nosotros; en cuya consecuencia ha determinado la Corte hacer todos sus esfuerzos en la campaña próxima para atacar los batallones de los Colonos con un ejército poderoso en caso que no admitan proposiciones de reconciliacion que concuerden en parte con sus idéas. Ya se hallan embarcadas algunas tropas nacionales para esta tentativa; y se aguardan las auxiliares á fin de repartirlas en transportes. En quanto á la esquadra que debe sostener las operaciones del ejército se dispondrá de tal modo que pueda arruinar todo el comercio de los Americanos, impidiendo al mismo tiempo que reciban socorro alguno.

Tal es el proyecto que aseguran está adoptado para la campaña de 1782 que va á abrirse: pero muchos tienen dificultad en creer que se hallasen en los Consejos de S. M. Oficiales procedentes de Nueva-Yorch que se hayan explicado en los términos que suponen; pues si en alguna ocasion se ha visto buena armonía entre tropas aliadas, jamas ha sido tan patente como la que reynó el verano último entre los Americanos y los Franceses. Quanto han escrito y publicado los Gefes respectivos de las dos Naciones confederadas, y aún los mismos de nuestro ejército prisionero, no permite que se dé el menor crédito á lo que pretenden haber asegurado en contra algunos de nuestros Oficiales; y los socorros frecuentes que los Generales Washington y Rochambeau recibieron de las Provincias que atravesaron du-

durante una marcha larga y penosa, es la mejor prueba de la conformidad de principios que siguen las Provincias mas amenas y ricas de América. Sin embargo no negaremos ser muy probable que el General Arnold haya vertido las mencionadas especies en el Consejo, pues el aborrecimiento que profesa á su pátria puede inducirle á qualquier arrojito para destruirla enteramente.

Si hemos de dar fé á varios papeles públicos de nuestras Colonias, es muy comun en las tropas Inglesas que sirven en América la desercion de los soldados mercenarios Européos que mantenemos allí á mucha costa. Uno de ellos, nombrado Marcos Asberden, agradecido á la buena acogida de los Americanos y á las cesiones de tierra que le hicieron (mediante las quales es en el dia un hacendado rico) ha logrado atraer á su partido compañías enteras de sus compatriotas, esperanzados en hacer igual fortuna; y no será imposible comunicar la misma esperanza á todas las tropas extranjeras que embarca en el dia el Gobierno, ni que de ello resulte su desercion; de modo que parece que la Gran Bretaña está cuidando de la poblacion de un pais que por otra parte quisiera aniquilar.

Las últimas cartas de Mr. Clinton refieren que el General Washington habia puesto las tropas Americanas en quartel de invierno, y que aquel Caudillo tan fatal para la Inglaterra pasaba frecuentemente á Filadelfia á fin de concertar con el Congreso el plan de sus operaciones futuras. Añaden que el mismo Clinton habia mandado salir 2 Regimientos de Nueva-Yorch para reforzar al General Leslie en Charles-town, cuya Provincia se halla casi entera en poder de los Americanos, segun lo expresa la siguiente carta.

„La rendicion del Conde de Cornwallis y de su ejército, y
 „los desastres que padece esta Provincia han servido de aumentar
 „el ánimo y las fuerzas de los Colonos. Ultimamente convoca-
 „ron una nueva Junta, y Mr. Rutledge que fue nuestro Go-
 „bernador quando esta Plaza estaba por los Americanos, ha po-
 „dido despachar sus circulares de eleccion para que lleguen á
 „Dorchester el 8 del mes próximo. Los bandos que ha publica-
 „do estan concebidos en términos tan violentos como los ante-
 „riores; y solo hablan de confiscaciones, de destierro y muer-
 „te contra los que se manifiesten adictos al Gobierno Británico.
 „Por otro lado nosotros abandonamos al mismo tiempo todo el
 „pais, retirándose nuestro ejército á la Ciudad, ó á lo menos á
 „Quarter-House (á unas 16 millas de ella), en donde hemos es-

„tablecido algunas trincheras para poder mantenernos sobre la
„defensiva. Aseguran que deben llegar refuerzos considerables de
„Nueva-Yorch; Dios los traiga quanto antes.“

Los papeles públicos que dicen haber enviado la Corte por el último paquebot que salió para Nueva-Yorch la orden de que Clinton regrese á Europa, añaden que el General Robertson es quien debe sucederle en el mando en gefe.

Las reclutas Alemanas que estaban embarcadas para la India han padecido una epidemia tan destructiva que parte de ellas ha tenido que desembarcar de los transportes, y se halla en los Hospitales de Portsmouth muy bien asistida.

Un Oficial del navio de S. M. el Romney que llegó últimamente de la Isla de Sta. Elena á dicho puerto, declara que estando el 21 de Enero por los 49 grados 21 minutos de latitud N. se levantó un fuerte viento, de cuyas resultas á la mañana siguiente solo se avistaban 2 navios Olandeses de los que apresó Johnstone en la bahía de Saldaña; y arreciando el viento hasta el 28 perdió uno de ellos el palo mayor y el trinquete, finalmente desapareció el 31: y como desde entonces no ha parecido se teme haya naufragado á no ser que se acogiese á Lisboa.

Tambien avisan de Portsmouth que la fragata el Suceso que salió de allí para Gibraltar lleva baxo su escolta algunas embarcaciones mercantes.

Escriben de Jersey que de dos meses á esta parte están aquellas costas mas infestadas que nunca de corsarios Franceses; y que se sabía allí que solo en los puertos de S. Maló y Granville se arman en el dia mas de 20, algunos de 40 cañones, y el menor de 10. Es de notar que há mucho tiempo que no se ha equipado en el Támesis corsario alguno, ni hay apariencias de ello.

Avisan de Aberdeen que el corsario Argile ha apresado en el mar del Norte un grueso buque Sueco cargado de tablazon, arboladura, cáñamo y otros efectos navales que llevaba desde Drontlicin en Noruega á Amsterdam; y que lo habia conducido al primero de dichos puertos.

Es muy probable que los papeles públicos extranjeros nos traigan la mala noticia de la toma de muchas embarcaciones Inglesas que faltan de los comboyes de Nueva-Yorch y Demerari. Del que venía baxo la escolta de la fragata Europa solo ha llegado una vela.

Se ha enviado orden al General Mathews Comandante en gefe de las fuerzas de S. M. en las Islas de Sotavento para que

trate de cangear al Coronel Cockburne, Gobernador que ha sido de la de S. Eustaquio, y le envíe inmediatamente á Inglaterra.

Entre los proyectos que se publican diariamente para remediar la escasez de fondos que padece el Erario se halla la proposicion de imponer una contribucion de 100 libras esterlinas anuales sobre cada banquero de estos Reynos; cuyo impuesto (dicen) no les sería gravoso, y produciría un millon de libras en esta sola Capital.

Haya. 14 de Febrero.

EL Feld Mariscal Duque Luis de Brunswich de Thulemeyer Enviado extraordinario del Rey de Prusia, Mr. de S. Saphorin que lo es del de Dinamarca, y Mr. Doringer Secretario de Legacion de la Corte de Viena han estado sucesivamente en conferencia con el Presidente de los Estados Generales y otros Miembros del Gobierno. En la que el mencionado Secretario tuvo el dia 5 declaró á SS. AA. PP. que el Emperador su amo ha encargado á sus Ministros residentes cerca de las Potencias beligerantes obren de concierto con los de las Cortes aliadas neutrales en quanto pertenezca al comercio y navegacion de qualquiera de ellas en caso que tengan asuntos legítimos de queixa. Esta providencia parece dimanada de la solicitud que sobre ello ha hecho la Rusia á todos los Soberanos que han accedido á la neutralidad.

El asunto de las Plazas fronterizas se ha concluído evaquándolas nuestras tropas, excepto la de Namur, sobre la qual se ha escrito de parte de la República al Príncipe Kaunitz Rietberg primer Ministro de S. M. Imp., exponiendo las razones en que se fundan las Provincias Unidas para sostener el derecho de guarnecer aquella Plaza con tropas Olandesas.

En la Circular que (segun se ha referido) remitió la Junta de los Estados Generales para que las Provincias exâminen con toda brevedad, y aprueben el estado de los gastos de la campaña próxima (los quales ascienden á 901,477 florines, que son 4800 menos que en el año de 81), dicen entre otras cosas SS. AA. PP. que ademas de demostrar el Statuder y el Consejo de Estado la urgencia de dicha prontitud manifestando la situacion en que se halla la República, no pueden ocultar por su parte que es peligrosa y temible, pues se vé empeñada en una guerra muy dispendiosa y destructiva con la Gran Bretaña que, después de vivir mas de un siglo en paz y alianza con nosotros, nos atacó repentinamente contra el tenor de los tratados á tiempo que nos era imposible hacer guerra marítima;

que

que la extension de las costas de aquel Reyno enfrente de las nuestras o pone naturalmente obstáculos á la salida de los comboyes Olandeses si no van escoltados con una poderosa esquadra; y que por otra parte ha pedido el Emperador á la República la demolicion de las Plazas fronterizas, siguiéndose inmediatamente á esto evaquar la mayor parte de aquellas barreras que (excepto Namur) se han considerado y mantenido siempre como la llave del rio Mosa, y aunque en el dia no eran de gran utilidad porque se hallaban deterioradas, el modo con qué se pidió su demolicion, y la prontitud con qué se executó, dan motivos de temer que se haya anulado en todas sus partes el tratado de las fronteras. En semejantes circunstancias debe sin la menor duda la República reforzar desde luego su Marina no solo para defenderse sino tambien para obrar ofensivamente, haciendo todos los esfuerzos posibles á fin de oponerse al enemigo por la parte por donde nos acometa; en una palabra que se necesitan navios y esquadras, y que en ello se interesa el comercio que es el alma de estas Provincias, debiendo tener fuerzas navales que escolten nuestros comboyes, protejan nuestras posesiones y queden dueños del mar del Norte. Esto exige la mayor prontitud, y un esmero proporcionado á la importancia del asunto, pues no hay otro medio que pueda conservar á la República su libertad, su independendia, su comercio y sus establecimientos.

París 19 de Febrero.

MAdemoiselle de Orleans hija mayor del Duque y la Duquesa de Chartres falleció de resultas de sarampion el 6 del corriente á los 4 años y medio de edad. Fue abierta y embalsamada el dia 8, y por la noche se llevó el cadáver y el corazon al Val-de Gracia donde está la sepultura de la Casa de Orleans; y las entrañas á la Iglesia de S. Eustaquio su Parroquia.

Segun cartas de nuestros puertos prosiguen los corsarios Franceses haciendo muchas presas á los Ingleses.

Oviedo 20 de Febrero.

LA embarcacion Portuguesa nombrada Ntra. Sra. del Cabo, que navegaba de S. Sebastian á Cadiz cargada de trigo y géneros por cuenta de la Real Hacienda, dió al traves el 13 del corriente haciéndose pedazos á vista de Gixon, y ahogándose su Capitan Antonio Joseph de Acosta, un práctico y 3 marineros. Otros 5 se libertaron en una lancha que salió de dicho puerto á socorrerlos, y aún ésta se halló á peligro de perecer por ser furioso el viento, y estar el mar muy alborotado. En los dias

días anteriores salieron de la ensenada de Candás dos lanchas pescadoras con mucha gente, de los cuales por desgracia se ahogaron 42 personas cuyos cadáveres arrojó el mar hácia Santander. Igualmente perecieron 4 hombres pertenecientes á otra lancha que zozobró á vista de Candás.

En la concha del puerto de Luanco fondeó el 17 un corsario Frances con una fragata Inglesa apresada que llevaba víveres á Gibraltar. Dícese que esta presa perteneció anteriormente á los Olandeses.

Vigo 21 de Febrero.

HOY ha entrado en esta ria el bergantin Ingles nombrado Juana que salió de Nueva-Yorch en lastre para Oporto, y fué apresado ayer sobre estas costas por el corsario Español armado en Alxeciras denominado la Santísima Trinidad, su Capitan Don Eugenio de Torres. Dicha presa es una embarcacion nueva, siendo este su primer viage.

El 19 tocó aquí de arribada el Parlamentario Ingles el Amiti que conduce desde Kinsale varios prisioneros Españoles para ser cangeados en S. Lucar de Barrameda.

Cádiz 26 de Febrero.

ACABA de fondear en esta bahía una esquadra Francesa que consta de 5 navios de línea, tres de ellos de 3 puentes, dos fragatas y un cutter á las órdenes del Conde de Guichen.

Madrid 5 de Marzo.

EL Rey se ha servido nombrar para la Dignidad de Arcediano de Niebla en la Sta. Iglesia de Sevilla á D. Francisco Vicente Venegas y Torres, Caballero pensionado de la Real y distinguida Orden de Carlos Tercero, con retencion del Canonicato que goza en dicha Iglesia: para el Arcedianato de Fuerteventura, Dignidad de la Catedral de Canaria, á D. Joseph de Viera y Clavijo; y para la Dignidad de Tesorero de la misma Iglesia á D. Joseph Antonio Massieu y Campos, Canónigo de la propia Catedral.

En la Librería de D. Joaquín Ibarra, calle de la Gorguera, se vende con los anteriores el plan que ha formado la Junta general de Caridad de Madrid en virtud de Reales órdenes de las cantidades que quedaron del tercer trimestre del año pasado, de las limosnas que se recogieron en el último, lo distribuido en socorros de jornaleros desocupados, enfermos convalecientes y otros legítimos pobres: con expresion de las cantidades existentes para los mismos fines, y notas al pié de los destinos que se han proporcionado á niños y niñas, y otras personas necesitadas para aprender oficio. = De los resúmenes generales

les de los 4 planes pertenecientes al mismo año de 81, resulta que las limosnas recogidas durante él en esta Capital por las 64 Diputaciones en que se halla dividida, ascendieron á 201,749 rs. vn.; de cuya cantidad, de la sobrante del año anterior (que importaba 34,188 rs. y 8 mrs.) como asimismo de 268,400 rs. librados por la Junta general de Caridad sobre las dotaciones mensuales asignadas por la piedad del Rey, y la limosna que S. M. se ha dignado dar por Navidad: finalmente sobre el producto de varias obras pías y otras asignaciones, se distribuyeron 468,996 rs. y 25 mrs. en varios socorros. Pasan de 500 los pobres de ambos sexos vestidos en todo ó en parte; y de 1000 los niños y niñas que han sido puestos á las escuelas de primeras letras, de coser, bordar, hilar y de listonería: llegan acerca de 200 las personas aplicadas á aprender oficio ó á servir, siendo mucho mayor el número de los jornaleros desocupados á quienes se ha proporcionado trabajo diario. Finalmente se especifican en dichas notas otras varias clases de auxilios prudentes y caritativos que han distribuido así las Diputaciones como la Junta general. Muchos Diputados de ella ejercitan tambien su caridad ya vistiendo á sus expensas algunos pobres, ya pagando maestros á varios mozos para darles oficio, ya en otras obras tan útiles para los sugetos con quienes exercen su caridad, como para el Estado; y como esta virtud es un fuego divino que se comunica de unos en otros, se hallan diferentes maestros y maestras que enseñan de valde á muchos discípulos de los que ponen á su cargo las Diputaciones. Tampoco debe omitirse que en el trimestre que concluyó en Diciembre se vistieron en el barrio de los Capuchinos de la Paciencia 16 muchachos para ponerlos á la escuela, y 6 para aprender oficio con la limosna de 1734 rs. vn. que á este fin dió un sugeto piadoso y tan modesto que ha ocultado su nombre, á lo menos para el público.

Es muy acreedor á la gratitud pública el esmero y acierto con que los individuos de dichas Diputaciones y los de la Junta general se han portado en la quèsta y repartimiento de las limosnas, en la asistencia puntual á las Juntas, y en general en el desempeño de sus respectivos encargos para el cumplimiento de las soberanas intenciones, y el logro de los piadosos fines de este establecimiento y su conducta ha merecido la aprobacion del Rey. = Los fondos sobrantes á fin del año último, despues de socorridas las expresadas necesidades, suben á 35,340 rs. y 14 mrs.

Alexandro Martinez Montreal natural de la Villa de Almunia de Doña Godina, y vecino de esta Corte, suplica á qualquiera persona que tenga noticia de Diego Martinez Montreal, su hermano que falta de su pátria ha mas de 20 años, se la comunique. Se halla dicho Alexandro en el Monasterio de S. Basilio.
